



UNE SEMAINE EN HAÏTI

L'hebdomadaire du Collectif Haïti de France

Une rédaction d'Alterpresse ... avec le soutien de la Fokal

N°1648

mercredi 1^{er} mai 2024

- **Edgard Leblanc Fils a été désigné coordonnateur du Conseil Présidentiel de Transition, sur la base d'un « consensus majoritaire »**
- **Intempéries : Trois morts et plus de 200 maisons inondées dans le Nord-Ouest**
- **Première rencontre officielle du Conseil Présidentiel de Transition avec les forces de l'ordre nationale**
- **Des personnes handicapées ont été chassées par des gangs armés à Port-au-Prince**

>> **Edgard Leblanc Fils a été désigné coordonnateur du Conseil Présidentiel de Transition, sur la base d'un « consensus majoritaire »**

Dès le départ, il y a donc un couac : cette décision n'engage que les délégués de 4 secteurs représentés au Conseil Présidentiel de Transition (CPT), annonce Frinel Joseph, l'un des deux observateurs (sans droit de vote). « Cet accord n'engage uniquement que cette majorité », précise-t-il. Elle est composée d'Edgard Leblanc Fils (Collectif des partis politiques du 30 janvier 2023), Smith Augustin (de la plateforme Résistance démocratique / Engagés pour le développement / Red-Ede et le regroupement politique Compromis historique), Louis Gérard Gilles (accord du 21 décembre 2022, -la coalition gouvernementale sortante), et d'Emmanuel Vertilaire (le parti politique *Pitit Desalin*). L'ingénieur Edgard Leblanc Fils (ancien président du sénat de 1995 à 2000), âgé de 69 ans, vient d'être désigné par consensus majoritaire, ce 30 avril, comme coordonnateur des actions du CPT. Le vote, qui était prévu en présence de la presse et des représentants des secteurs signataires de l'accord politique du 3 avril 2024 portant création de ce Conseil, a été abandonné au profit de cette entente. Autre maladresse relevée par la presse, ladite majorité a proposé le nom de Fritz Bélizaire, un ancien ministre de la jeunesse et des sports de René Préval en 2007. Rien n'est dit sur le respect des critères préalablement définis par les 9 membres du CPT pour le choix du nouveau chef du gouvernement de transition. Qu'est-ce qui se cacherait derrière cette apparence de « fuite en avant politique », d'« aventurisme politique » (majorité de 4 contre une minorité de 3), qui risque de provoquer un malaise au sein de ce Conseil, dans un contexte aussi fragile. Les 3 autres secteurs (organisation politique *Fanmi Lavalas*, [Accord de Montana, les associations patronales et regroupements d'hommes et de femmes d'affaires](#)) seront-ils confinés à un rôle de figurants dans les prochaines décisions ?

>> **Intempéries : Trois morts et plus de 200 maisons inondées dans le Nord-Ouest**

Les risques d'inondations soudaines persistent dans plusieurs départements pour les jours à venir, selon les prévisions météorologiques. C'est la troisième semaine de fortes précipitations orageuses sur le territoire. Des routes nationales sont devenues impraticables, comme entre les départements du Nord-

Ouest et du Nord. Dans l'après-midi du 28 avril, trois membres d'une même famille, dont un petit garçon de 4 ans et une femme enceinte de 29 ans, sont décédés lors de l'effondrement d'une maison vers 4 heures de l'après-midi à la rue L'hôpital, à Port-de-Paix (Nord-Ouest). « Cela s'est passé tout près de chez moi. C'est toute la zone, qui est sous le choc. C'est toute une famille, qui a disparu lors de cet éboulement », rapporte à AlterPresse le journaliste Jhonson Fénéus. Une autre personne a été également blessée. Des riverains se sont rendus à l'hôpital public Immaculée Conception afin de se mettre à l'abri. Ils se déclarent abandonnés par la protection civile. Plus de 200 maisons ont été inondées à Saint-Louis du Nord, à la suite des pluies diluviennes de ce week-end, selon la protection civile. Les pluies, qui continuent de s'abattre sur le département du Nord-Ouest, ont provoqué des inondations dans plusieurs autres quartiers de Port-de-Paix, dont *Nan Demelis*, La Belle Place, *Nan Dyerillon*, *Lòt bò pon*. Les habitants d'Anse-à-Foleur sont également affectés par ces intempéries de ces derniers jours. Un pont, reliant ces deux communes dans le Haut Nord-Ouest, a été endommagé par une rivière en crue. [L'Unité hydro-météorologique informe que des averses orageuses sont possibles, dans les prochains jours, notamment sur le Nord, le Plateau Central, l'Artibonite, le Nord-Ouest, le Sud-Est, le Sud, la Grande Anse et les Nippes \(Sud-Ouest\), et l'Ouest où se trouve Port-au-Prince.](#)

>> Première rencontre officielle du Conseil Présidentiel de Transition avec les forces de l'ordre nationale

Les discussions entre le Conseil Présidentiel de Transition, les Hauts états-majors de la Police nationale d'Haïti et des Forces armées d'Haïti, respectivement dirigées par le directeur général *ad intérim* Frantz Elbé et le colonel Jodel Lesage, ont porté sur le climat de terreur en Haïti. Cette réunion hautement stratégique, qui a eu lieu le 29 avril à la Villa d'Accueil, a permis « d'analyser la conjoncture sécuritaire et, d'un commun accord, de dégager des pistes de solutions à la brûlante question de l'insécurité et du kidnapping, [qui représentent depuis plusieurs années la principale préoccupation de toute la population](#) », indique une note officielle. Dans les jours et semaines à venir, des signaux clairs, avec des dispositions appropriées, seront donnés quant au rétablissement de la sécurité sur le territoire d'Haïti, promet Edgard Leblanc Fils, le tout nouveau coordonnateur du Conseil Présidentiel de Transition (CPT). Le plus important c'est la cohésion au sein du CPT, la recherche de consensus et de négociations permettant de prendre des décisions dans l'intérêt d'Haïti, notamment sur les questions de sécurité, estime Edgard Leblanc Fils. Il déplore les souffrances des milliers de victimes des actes de criminalité, et réitère la volonté du CPT à travailler pour changer la situation.

>> Des personnes handicapées ont été chassées par des gangs armés à Port-au-Prince

La semaine dernière, des gangs armés ont attaqué un groupe de personnes handicapées, logées au Foyer Saint-Vincent, au centre-ville de Port-au-Prince. Ce groupe, dans lequel il y a aussi des enfants, a été ainsi contraint de prendre la fuite. Cette attaque de gangs armés a poussé les responsables du Foyer Saint-Vincent, qui offre ses services depuis 1945, à rechercher d'autres abris pour les enfants handicapés, déplore le secrétaire d'État à l'intégration des personnes handicapées et se dit profondément préoccupé par la dégradation de leurs conditions de vie. Depuis plusieurs mois, des alertes sont lancées sur des menaces qui pèsent sur la vie de ces personnes. Elles sont forcées à se déplacer des espaces où elles se trouvaient, à cause de la terreur des gangs armés. Il sollicite la solidarité de toutes et de tous, en vue de modifier le regard sur cette catégorie de citoyennes et de citoyens.